
報告事項カ

第３回鳥取西高等学校整備のあり方検討会の結果概要について

第３回鳥取西高等学校整備のあり方検討会の結果概要について、別紙のとおり報告しま

す。

平成２２年１１月１６日
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第３回鳥取西高等学校整備のあり方検討会の結果概要

教育環境課・文化財課

平成２２年１１月１６日

第３回鳥取西高等学校整備のあり方検討会を下記のとおり開催した。

１ 日時等

日 時：平成２２年１１月９日（火）午後２時～４時まで

場 所：県庁 議会棟 特別会議室

出席者：検討会委員１０名

オブザーバー 文化庁文化財部記念物課 佐藤主任文化財調査官

２ 概要

・第２回に示した大まかな今後の方向性を踏まえ、課題や問題点を認識しやすくするた

めの具体的な整備方法を提示し、意見交換を行った。

３ 主な意見等

【文化庁主任文化財調査官】

○文化庁が現行案を許可できないのは、第２グラウンドにアリーナ建設ができないだけ

でなく、全体計画の見直しが必要だということである。

○当初、第２グラウンドは、史跡指定地外だったため、建物の一部を移す計画を進めた

経緯があるが、発掘調査の結果、絵図で断片的にしかわからなかった籾蔵跡が、良好

な遺構として現れ、史跡の追加指定をし、一体的に保存・整備すべきと判断するに至

った。

○できるだけ早く、本来的な保存管理、整備活用の状態に持っていきたいのが文化庁と

しての考えである。

○本来移転が望ましいが、移転地の問題や生徒の安全対策が緊急の課題であることから、

選択肢として耐震改修もありうるが、いずれにしても移転が前提である。

○全面的な改築は、文化庁の許可は不可能である。文化庁としては、将来的な移転計画

を立て、移転してもらいたい。移転は努力目標ではない。

【学識経験者】

○移転先を探す取組みは必要だが、当面の対策として、耐震改修案のうち可能なものを

選択し、移転することを明記して、議論を進めてはどうか。

○全面改築案を文化庁にぶつけるというのも難しいだろうし、今から移転計画を作成す

ると時間もかかり過ぎるので、とりあえず耐震改修案の中で実現できるものを考えて

はどうか。

○教育と史跡が歩み寄った折衷案のようなものがないものか。

○財政面を考えると耐震改修を行いながら、街・史跡・学校それぞれのあり方を偏った

見方ではなく、広い視野で考えていくのがよいのではないか。

○人の命、安全性が最優先と思うが、耐震改修で許可を得るとしても、移転についても

ある程度現実的な議論をしていくことが必要だと思う。
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【学校関係者】

○県の文化財保護審議会の要望書が出る前と出た後で文化庁の指導が随分変わったよう

に思う。第２グラウンドの発掘調査結果で、文化庁の見解が劇的に異なってきたのは

納得がいかない。地域主権の時代でもあり、県と市が共に地域の発展を目指して取組

んでいることを文化庁にも理解してほしい。

○文化財保護の観点が議論の中心となっているが、文化財に限らず、法の精神と現実の

運用は違うものだと思う。中心市街地の中核施設であり、将来の鳥取県を担う人材を

育てる場所であり、現実の運用を考えてほしい。教育環境の改善、安全確保の面にも

配慮した議論をしてほしい。

○鳥取市の大手筋の整備により、緊急車両が入る通路が１本になってしまうのは不安で

ある。学校は安全が第一なので、考えていただきたい。

○法律上、１００％だめなものはないので、配慮をお願いしたい。また、文化庁に現行

案で申請して、不許可の理由をもらわないと議会とか行政の責任が厳しく問われるの

ではないか。

○主任文化財調査官は、改築案が許可される可能性を否定されたが、文化庁に申請書を

提出し、不許可理由を明確にし、その中で活路を見出していくべきではないか。

【鳥取市】

○城跡として全体が保存されることに価値があるという文化庁の考え方は理解できる。

○鳥取市としては、市の史跡整備計画も活かされる耐震改修でやむを得ないと考える。

４ 今後の予定

・他県の事例調査、視察

・より幅広な選択肢を踏まえた整備の方向性の検討

５ 検討会委員（１１名）

▼学識経験者

池本 百代【鳥取女性中央会幹事、まちづくりレディース鳥取会長】

岡田 昭明【鳥取大学名誉教授、県文化財保護審議会会長】

坂出 徹【鳥取商工会議所専務理事】

錦織 勤【鳥取大学教授、県文化保護審議会部会長】

濱田由紀子【鳥取県弁護士会副会長】

東樋口 護【鳥取環境大学副学長】(欠席)

道上 正矢見【（財）とっとり地域連携・総合研究センター理事長】（座長）

▼学校関係者

青木 節也【鳥取西高等学校校長】

池内 勝彦【鳥取西高等学校ＰＴＡ会長、同窓会副会長】

松下栄一郎【鳥取西高等学校同窓会副会長】

▼鳥取市

楮原 伸一【鳥取市教育委員会事務局次長】
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